

Asistencia, 23. Tracomatosos, 11. No tracomatosos, 12.

De 196 niños que asisten habitualmente a las escuelas en el campo, hay 136 tracomatosos y 60 que no lo son, resultando por tanto un 69 por 100 de tracomatosos.

CASOS ASISTIDOS EN LA CONSULTA

FORMAS CLÍNICAS	MESES		
	Noviembre	Diciembre	Enero
Incipientes y dudosos	4	4	8
Crónicos sin complicaciones	10	13	9
Con pannus	4	5	5
Formas retráctiles (Entropión, Triquiastis y Xerosis)	5	4	3
Formas agudizadas	3	4	2
TOTAL	26	30	27

FORMAS CLÍNICAS	MESES	
	Febrero	Marzo
Incipientes y dudosos	5	3
Crónicas sin complicaciones	7	6
Con pannus	2	2
Formas retráctiles (Entropión, Triquiastis y Xerosis)	3	3
Formas agudizadas	3	3
TOTAL	20	17

CONCLUSIONES

Primera.—El tracoma es una enfermedad grandemente extendida en el pueblo de Antas y contra la que tenemos que luchar intensamente si queremos aspirar a figurar entre los pueblos civilizados.

Segunda.—Es preciso que por el Ayuntamiento de Antas se consigne una pequeña cantidad para material o bien que se encargue de facilitarlo la Inspección Provincial de Sanidad o el Servicio Nacional Antitracomatoso, ya que por carecer de material he tenido que reducir a su más mínima expresión la consulta de referencia.

Tercera.—Sería muy conveniente que durante unos meses al año, aquellos durante los cuales son menos intensas las faenas del campo, se hiciera una campaña de tratamiento del tracoma, en la siguiente forma: Se establecerá en casa del médico titular una consulta especial y gratuita para esta clase de enfermos. El director de uno de los dispensarios de los pueblos vecinos vendría un día a la semana para imponer los tratamientos y resolver los casos propios de la especialidad, los restantes días la consulta sería atendida por el médico-titular. Los gastos serían mínimos pues se reducirían a material y gastos de viaje del especialista una vez a la semana; hablar de los beneficios sería ofensivo para la cultura del lector.